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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de junho de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada 

ao ar livre, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia que o mundo vem 

vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos 

trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, presidente, 

que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- 

Leitura e aprovação da Ata da Reunião de maio de 2021; 2- Decreto regulamentando os membros 

COMDEMA; 3- Cheiro de óleo e/ou derivado de petróleo na atmosfera; 4- Encaminhamentos Recanto 

Itapirinha e AES TIETE; 5- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos na 

respectiva plenária inclusive aos convidados presentes, em seguida realizou a leitura da ata do mês de 

maio sendo aprovada pelos presentes. Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre a publicação do 

decreto objetivando regularizar os novos membros devido à saída de alguns integrantes pela ação do 

Ministério Publico, troca de governo e ao pedido pessoal de alguns. Sr. Anderson pede uma alteração 

da sequencia da pauta para tratar de um Processo Administrativo nº 04505/2021, protocolado em 21 

de junho do respectivo ano, que trata da inclusão de uma propriedade rural em ZUE - zona de 

urbanização específica, localizada próximo do Distrito de Barão Ataliba Nogueira (empresa Cargil, 

Estrela Brinquedos e o Aterro Sanitário Municipal) para instalação de uma unidade da empresa 

IBRAFA – INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA representada nessa plenária pelo Sr. Rodrigo o qual 

deixa os conselheiros cientes sobre o objetivo de inclusão dessa área em ZUE, uma vez que o local 

onde a empresa está instalada não está mais comportando sua estrutura. Sr. Anderson deixa os 

conselheiros cientes sobre o parecer da SAMA que em vistoria não foi constatado intervenção em área 

de preservação permanente, assim como, as demais secretarias; Sr. José Humberto questiona sobre os 

possíveis resíduos gerados pela atividade e Sr. Rodrigo deixa claro sobre o tratamento dos efluentes 

líquidos, que isso é uma exigência da Cetesb retratando todos os outros condicionantes. A plenária 

delibera sobre o procedimento que este conselho vem adotando de formar uma câmara técnica para 

vistoria no local e apresentação na próxima reunião. Diante do disposto, os conselheiros Marcelo, 

Lucas, Ronaldo, Antônio Carlos e Anderson se propuseram a estar realizando essa vistoria. No item 3 

da pauta que trata sobre cheiro de óleo e/ou derivado de petróleo na atmosfera Sr. Anderson deixa o 

conselho ciente sobre o parecer das empresas notificadas – Imbil e Micropack onde expõe as licenças 

e documentos pertinentes da agencia regulatória Cetesb dentre outros. Sr. José Humberto informa que 

isso mostra que a população está atenta às condições ambientais locais e sugere replicar as 

publicações nesse sentido para que as indústrias de forma geral e a que esta lançando esse odor na 

atmosfera fiquem atentas e melhorem suas condições. Dando continuidade a pauta, Sr. Anderson 

informa a plenária e deixa todos cientes sobre o protocolo do oficio junto a SEPLANO quanto ao 

Recanto Itapirinha retratando que na tramitação de futuros projetos de loteamentos todos os possíveis 

pontos sejam levantados em consideração nos projetos apresentados, devendo esses, serem 

contemplados objetivando sanar os problemas observados neste local para que isso não ocorra em 

outros locais. Quanto à vegetação aquática observada na ponte de acesso ao bairro Soares sobre o Rio 

do Peixe, a AES Tiete foi contactuada mais não respondeu ao oficio, porém, Marcelo e Valdir relatam 

uma melhora no local, Sr. José Humberto informa que devemos ficar atentos e qualquer coisa fazer 

uma cobrança junto a agencia reguladora ANEEL. Por fim, nos informes gerais, Sr. Anderson abre 

uma discussão sobre uma filmagem de supressões e podas de arvores na Av. João Brandão Junior e 

que acionou Serviços Públicos e SAMA que relataram a supressão de algumas leucenas que estavam 
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com riscos de quedas sobre o pista de rolamento e a poda das arvores daquela via. Sr. Valdir diz ter 
passado no local relatando que ficou mais claro e seguro o local, sendo realizado a poda de condução 

e que muito galhos estavam sobre residências do outro lado da rua. Sr. Anderson relata que todo ano 

técnicos da Secretaria de Serviços Públicos passam por uma reciclagem sobre as leis municipais de 

arborização para que esses tipos de ações estejam de acordo com as legislações vigentes e informa que 

ocorrerá uma palestra dentro de alguns dias e convidará os membros desse conselho para participar. 

Sr. Anderson informa também sobre o plantio de 35 mudas com porte de 3,0 metros no parque linear 

de frente a ETEC e deixa todos cientes que o COMDEMA recebeu elogios sobre a divulgação de suas 

atas e pautas no site da Prefeitura, sendo o único conselho municipal a deixar público seus 

documentos com total transparência de suas ações. Foi aberto uma discussão sobre a edificação 

pública modelo, e Sr. Anderson retrata sobre a creche Wilma de Toledo Barros Munhoz coordenada 

pela Sra. Melina, conselheira presente nesta reunião, os quais elencaram 14 itens de sustentabilidade 

da mesma, sendo muito bem vista pelos presentes. Neste sentido, Sr. Mauro convidado, relata sobre 

desenvolver no município um tipo de avaliação dos edifícios públicos de acordo com sua 

sustentabilidade isso geraria uma disputa produtiva e sugere que poderiam inserir os cursos de 

engenharia e arquitetura do UNIESI para desenvolvimento desse trabalho, os presentes acharam muito 

boa a sugestão, sendo aberto uma discussão sobre o assunto. Por fim, Sra Mielina informa a plenária 

sobre uma draga trabalhando no Ribeirão da Penha, Anderson fica de investigar e pede para avisa-lo 

caso escute o barulho desse equipamento novamente. Sem mais informes e/ou assuntos por parte dos 

presentes, Sr. Anderson declara encerrada a reunião agradecendo a todos pelas contribuições. Abaixo 

os presentes na respectiva data. 
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Marcelo Belli de Carvalho   

03 Roseli Barreto   

04 Marta Melina R.  M. Camargo   

05 Fatima R. da Costa Augusto   

06 Thayna Vanda Soares   

07 José Humberto Marcatti   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Gabriel Silvino   

11 Iolanda C. H. Rodrigues da Silva   

12 Julieder Oliveira Lino   

13    

14    

15    
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